

## La sensibilisation des jeunes au commerce équitable dans la ville de Mouans-Sartoux



**Au sein des cantines lors de la pause méridienne ou en salle de classe, la commune de Mouans-Sartoux accorde une importance particulière à la sensibilisation des jeunes de son territoire au commerce équitable.**

Achats publics, sensibilisation, dialogue avec les acteurs économiques... : nombreux sont les leviers à activer pour les collectivités pour promouvoir un commerce plus durable sur leurs territoires. Soucieuse de transmettre aux jeunes les valeurs du commerce équitable, la commune de Mouans-Sartoux a lancé des initiatives pour les sensibiliser, que ce soit en salle de classe ou lors de la pause déjeuner à la cantine.

Avec ses 10 000 habitants, Mouans-Sartoux fait partie des villes pionnières en matière d'alimentation durable. En 2012, une forte mobilisation politique a conduit l'ensemble des cantines scolaires à proposer 100% de produits bio. Peu après, afin d'approvisionner ces cantines, une régie agricole municipale a été créée : elle fournit aujourd'hui 85 % des besoins en légumes. Puis, en 2016, la ville a également lancé la Maison d'éducation à l'alimentation durable (MEAD) qui, en plus de porter le projet alimentaire territorial, s'engage fortement dans l'éducation à une alimentation durable, en particulier à travers la gestion des cantines scolaires.

**"La sensibilisation des jeunes est portée à la fois par les services animations des cantines et par la Maison du commerce équitable."**

Cathy Blossier, élue à la commune, explique que la sensibilisation est aussi bien menée par les animateurs des cantines que par la

Maison du Commerce Équitable, dont elle est également la vice-présidente. Dans cette association locale de promotion du commerce équitable, les bénévoles interviennent dans les classes du primaire à la fac afin de présenter aux jeunes les enjeux du commerce équitable et ses solutions. Récemment, une équipe de bénévoles s'est déplacée dans les trois écoles primaires de la commune. Au programme : définitions du commerce équitable, diffusion d'un petit film, jeu d'observation, commentaires sur des affiches ou encore apprentissage des labels et des logos. Dynamiques et innovants, les ateliers sont travaillés en lien étroit avec l'association nationale FAIRE un monde équitable.

Les cantines sont des lieux d'apprentissage et de découverte, n'hésitez pas à en faire un espace de sensibilisation au commerce équitable !

### FAIRE un monde équitable

Créé en 2010, c'est un mouvement national de citoyen·ne·s engagées en faveur d'un commerce plus équitable. Il propose à toutes et tous d'agir à son échelle, en s'informant sur les impacts de notre consommation et sur les conditions de vie des producteur·rice·s du monde entier.

 [fairequitable.org](http://fairequitable.org)



Ateliers de sensibilisation des élèves dans les 3 écoles primaires de la commune de Mouans-Sartoux, animés par les bénévoles de l'association locale la Maison du Commerce équitable.



Commentaires sur un jeu d'affiches

### Jeu d'observation



Diffusion d'un petit film

### Le commerce équitable dans les cantines de Mouans-Sartoux

5% des achats des cantines sont des produits de commerce équitable

↳ Bananes, chocolats, sucre, beurre, pain de mie

Depuis 2023 : farine, épices, huiles, lentilles

Projet 2024 : une partie via Biocoop avec label Bioéquitable en France (produits laitiers, fruits, épicerie)